

SAINT-ALBAN-LEYSSE

Savoie, chef-lieu de canton, arrond. de Chambéry, 3 858 hab.

Au carrefour des routes de Leysse et de Saint-Jean-d'Arvey, la chapelle Notre-Dame de Lorette, située au hameau de Villaret, était la propriété des seigneurs de Lescheraine. Son existence est mentionnée pour la première fois en 1576 dans le testament de Françoise de Bléaud, femme de François Chabot, seigneur de Lescheraine. Dans un deuxième testament en 1606, elle donne des meubles « moins ceux de la chapelle sous le vocable de Notre-Dame de Lorette que j'ai fait fonder au lieu de Villaret ». Elle dote la chapelle de 2 000 florins. Ce petit édifice de 6,25 m de longueur totale, voûté, se termine par une abside en hémicycle. Au-dessus de l'autel, une niche semi-circulaire, creusée dans le mur, abrite une Vierge à l'Enfant en pierre. Sur la façade ouest, au-dessus de la porte d'entrée fermée par une belle porte en ferronnerie ouvragée, une niche loge une statuette de saint Joseph. L'ensemble se termine par un clocheton en chêne à quatre côtés ouverts. L'état de la chapelle en 1992 n'était guère satisfaisant. Le toit s'était en partie écroulé ; sur le flanc nord la sacristie, qui avait abrité pendant la Révolution un prêtre réfractaire, s'était effondrée. Pour la couverture du bâtiment en ardoises de Cevins, matériau local, et la réfection des maçonneries la Sauvegarde de l'Art Français a donné 40 000 F en 1993.

E. C.